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GPK-Bericht für das Jahr 2022 
 
Geschätzte USKA-Mitglieder 
 
Wie bereits in früheren Jahren klappt die Kommunikation mit dem Vorstand sowie die Zusammenarbeit 
mit dem Leiter der Geschäftsstelle USKA tadellos. Protokolle und andere Informationen erreichen uns im 
Regelfall innerhalb von 3 Arbeitstagen. Dazu ein ganz herzliches Dankeschön an alle Vorstands-
mitglieder, deren Mitarbeiter, sowie an Willy Rüsch, HB9AHL als Protokollführer. 
 
Die GPK durfte sich auch dieses Jahr wieder davon überzeugen, dass alle Vorstandsmitglieder und 
Mitarbeiter*innen des Vorstandes einen immensen Effort zum Wohle der USKA und des Amateurfunks 
erbringen. Aufgrund unseres Zeitgeistes und der rasanten Entwicklung in der Technik kommen immer 
neue Herausforderungen und Problemstellungen auf uns zu. Durch die einzelnen Akteure im und um den 
Vorstand werden diese erfasst und wo immer möglich proaktiv angegangen. Sei es bei Störungen durch 
Photovoltaikanlagen oder durch Schienenverkehr, Probleme mit Baubehörden oder auch einfach 
Information der politischen Gremien über geltende Gesetze (Art. 37a FMG) sowie auch ganz banale 
Probleme im Bereich der benötigten Informatik. Diesen Effort braucht es auch, denn ist eine "Baustelle" 
geschlossen gehen sogleich einige neue auf. Kurzum gesagt, unserem "Cockpit" geht die Arbeit nicht aus. 
Dieses Jahr konnte der Personalkörper vom Vorstand ergänzt werden, so dass sich die Arbeit auf 
zusätzliche Schultern verteilt. Die Aussicht auf das Jahr 2023, welches mit weiteren neuen VS-Mitgliedern 
aufwarten, lassen hoffen, dass der Vorstand in Bälde wieder voll besetzt werden kann. 
 
In finanzieller Hinsicht konnte sich die GPK davon überzeugen, dass mit den vorhandenen Mitteln 
haushälterisch umgegangen wird und die Budgetvorgaben eingehalten werden. Dieses Jahr wurde die 
Kasse das erste Mal im Auftragsmandat geführt. Aus Sicht der GPK war dies eine gute Entscheidung und 
das Zusammenspiel zwischen Finanzverantwortlichem im Vorstand und dem Kassenführer hat 
funktioniert. Betreffend die Finanzen wird auf den entsprechenden Revisionsbericht verwiesen. 
 
Das Beispiel im Bereich Finanzen zeigt auf, dass die «Arbeit» nicht zwingend durch Vorstandsangehörige 
erledigt werden muss. Im Gegenteil, es macht in der heutigen Zeit Sinn, dass die Aufgaben möglichst breit 
abgestützt werden. Das heisst, die strategische Führung von Aufgaben entlasten, die an andere 
kompetente Personen delegiert werden kann. Dies hat den Vorteil, dass die Person mit Vorstands-
verantwortung genügend Zeit hat, sich um die eigentliche Führungsarbeit zu kümmern. Im Gegenzug 
kann sich die Person die Aufgaben im Auftrag des VS erledigt, auf ihr Fachgebiet konzentrieren und muss 
sich nicht um strategische und politische Gedanken kümmern. In der heutigen Zeit ist es wichtig, eine 
strategische Führung zu haben, die effizient, sehr agil und durch kurze Entscheidungswege auf 
eintretende Veränderungen reagieren kann. Dies gelingt, wenn dieses Führungsgremium eine über-
schaubare Grösse hat und über einen kompetenten Staff verfügt, an welchen die Aufgaben delegiert 
werden können. 
  
Dieses Modell birgt eine grosse Chance in sich. Auf diese Weise öffnet sich der Pool potentieller 
Kandidaten für die einzelnen Aufgaben. Viele scheuen die Annahme des VS-Amtes aufgrund der 
Belastung oder weil sie sich in dieser Rolle nicht wohl fühlen würden. Hingegen wenn die 
Arbeitsbelastung im VS in einem erträglichen Mass wäre, oder die Möglichkeit bestünde eine Aufgabe 
ohne VS-Mitgliedschaft zu erledigen, würde sich die eine oder andere Person für die Übernahme des 
einen oder anderen Amtes bereit erklären. 
 
Zu guter Letzt kommt mir noch die Ehre zu, dem Vorstand und seinen Mitarbeiter*innen in allen 
Positionen, den Dank für die geleistete Arbeit auszusprechen. Es ist in der heutigen Zeit nicht 
selbstverständlich, dass man sich in einem solchen Ausmass für ein Amt / eine Funktion einsetzt und sich 
zudem immer wieder exponiert und entsprechender Kritik aussetzt. 
 
D A N K E ! 

Für die GPK 
HB9TTD / Wolfram Burgy 


